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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL COMITES DEL 6 DICEMBRE 2023  
 
 
Il giorno mercoledì 6 dicembre, alle ore 19:00, si riunisce il Comitato degli Italiani 
all’Estero presso la Maison Internationale des Associations a Ginevra e online. 
 
Presenti: Ilaria Di Resta (IDR), Dario Natale (DN), Chiara Ciminelli (CC), Cosimo Petruzzi 
(CP), Salvino Testa (ST), Carmelo Vaccaro (CV), Laura Facini (LF), Barbara Sartore (BS), 
Antonella del Rosso (ADR), Vice Console Calogero Massimiliano Caputo.  
 
Presenti online: On. Simone Billi 
 
Assenti giustificati: Umberto Bandiera (UB), Riccardo Galardi (RG), Valentina Mercanti 
(VM). 
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Revisione e approvazione verbale ultima riunione: tutti 

2. Finalizzazione Apero di Natale 14 Dicembre – Presidente, team organizzativo 

3. Opzioni Sede ComItES - Presidente 

4. Progetti MAECI 2024 – CV, DN, CC 

5. Preventivo CAE – rappresentante presso il CAE 

6. Ricostituzione dell’Esecutivo – Presidente, tutti 

7. Varie ed eventuali 

 

 
1. Revisione e approvazione verbale ultima riunione 

IDR chiede ai rappresentanti di approvare il verbale della riunione del 26 settembre. Non 
ci sono commenti. 

Il verbale della riunione è approvato all’unanimità dei presenti. 

 
 

2. Finalizzazione Festa di Natale (14 Dicembre) 
 

CC riscontra attualmente 55 iscritti all’evento. BS, LF, RG e IDR saranno presenti alle 18:15 
per allestire ed accogliere i primi arrivati. L’attrice Francesca Bruni presenterà un breve 
monologo ad inizio serata, seguita da un momento “microfono aperto” a disposizione 



 

 

della comunità per presentare iniziative ed attività locali. IDR si rammarica dello scarso 
interesse dimostrato finora dalle Associazioni invitate a partecipare.  

CP propone che i prossimi eventi siano organizzati in ristoranti a conduzione italiana. IDR 
richiede che sia fornita una lista di ristoranti suggeriti per prossimi eventi.  

A causa della capienza massima del locale sarà necessario bloccare gli ingressi una volta 
raggiunti i 130 partecipanti. Eventuali partecipanti registrati potrebbero perdere la 
priorita’ d'ingresso se in ritardo di più di 30 minuti; questo sarà comunicato via email. 
All’ingresso sarà necessario contare i partecipanti e vendere i biglietti della lotteria.  

Viene dibattuto il costo del biglietto della lotteria (5 CHF l'unità, 5 a 20 CHF), considerato 
da alcuni eccessivo. IDR spiega che l’obiettivo della serata è quello di generare proventi 
locali; la decisione è stata presa dal comitato organizzativo interno al ComItEs, anche a 
fronte del valore consistente dei premi in palio. 

Ruoli e responsabilità (da assegnare durante conversazioni informali) 

● Accoglienza e verifica partecipanti in lista 
● Vendita biglietti della lotteria 
● Gestione microfono / estrazione lotteria 
● Consegna premi 

ADR e UB non saranno presenti. ST e CV confermeranno la loro presenza in un secondo 
momento. 
 

3. Opzioni Sede ComItES - Presidente 

IDR sottolinea l’importanza di identificare una sede - non solamente per beneficiare di 
un luogo di riunione, ma anche per riunire e conservare archivi istituzionali e materiali di 
proprietà del ComItEs. 

La sede offerta dal CAE potrebbe causare un conflitto d’interesse ed è stata pertanto 
rifiutata. Una simile riflessione è stata fatta circa la sala riunioni offerta dalla SAIG. 

Una terza proposta è emersa a seguito di un recente incontro con il sindaco di Ginevra 
Alfonso Gomez, che ha offerto il suo aiuto nella ricerca di una sede a prezzo di favore. 
Questo indicherebbe inoltre al MAECI la buona fede del ComItEs nel limitare le spese. 

Si propone di aprire un indirizzo di posta certificata (PEC) per le comunicazioni con le 
istituzioni in modo da fare meno affidamento sui documenti cartacei, attualmente 
conservati a casa di alcuni rappresentanti.  

CV chiarisce alcuni punti a riguardo delle sedi offerte dalla città. L’offerta della Ville de 
Genève è a tempo determinato e può essere ritirata in qualsiasi momento. L’offerta della 
sala dalla parte della SAIG sarebbe verbalizzata ma non legata ad un contratto.  

Il dr. Caputo suggerisce che per la votazione sui finanziamenti alle testate giornalistiche 
gli  Editori parte dei consiglieri ComItEs si astengano dal voto per evitare conflitti 
d’interesse, cosa che e’ stata regolarmente fatta e verbalizzata. 

ADR comprende il problema del deposito materiali ma non vede una necessità di 
identificare una sala riunioni permanente; si dice favorevole all’offerta SAIG. 



 

 

CC spiega che i materiali dovrebbero essere messi a disposizione della comunità e 
pertanto non possono essere conservati in un deposito; la sede sarebbe inoltre 
auspicabile per fornire servizi come uno sportello sociale o dei corsi di lingua. 

DN nota che, se c’è accordo sulla proposta della Ville de Genève, non è necessario votare 
per scegliere tra le varie proposte di sala. 

CV ritiene che la sala SAIG abbia tutti i requisiti necessari per una sede ComItEs, e che 
l’avvicendamento di diversi sindaci della città non sarebbe problematico per il 
mantenimento della sede. Propone che sia redatto un documento che definisce i termini 
dell’offerta “fino all’identificazione di una nuova sede”, cosa che sarà difficoltosa a causa 
della situazione immobiliare. ST è d’accordo. CV ha anche menzionato di aver ricevuto 
un'offerta per un locale a Carouge al costo di 1.030 CHF mensili, tuttavia, non ritiene che 
il ComItEs abbia la possibilita’ di valutare queste proposte perche’ non dispone delle 
risorse necessarie per un 'anticipo di 3 o 6 mensilità, più l'affitto del primo mese. Inoltre, 
afferma che non conviene ricevere soldi dalla città di Ginevra ma un locale, 
contrariamente a quanto discusso col sindaco di Ginevra. IDR non concorda perche’ e’ 
stato richiesto il finanziamento per coprire questi costi. 

LF fa notare che il nodo puo’ essere la continuita’ con altri ComItES e rappresentanti 
diversi dagli attuali, CC auspica che si evitino recriminazioni a ComItEs futuri, anche in 
assenza di conflitto di interesse. Diversi membri (IDR, CC, LF) sollevano l'ambiguità che 
si puo’ generare nel avere la sede SAIG come luogo di riferimento delle riunioni ComItEs, 
poiché la SAIG rappresenta solo una parte delle associazioni (non rappresentative 
dell'intera comunità italiana) e dal patrocinio spesso offerto agli eventi SAIG.  

DN nota che la questione del conflitto d’interesse si presenterebbe unicamente qualora 
la sede legale del ComItEs venisse spostata formalmente presso la SAIG, ma non nel caso 
di un uso sporadico o informale. Ciò detto, si conviene che l’uso sporadico ed informale 
puo’ essere valutato. 

Dopo un giro di consultazioni, la maggior parte dell’assemblea conviene che per i 
prossimi mesi, fino all’identificazione di una sede ufficiale,Il ComItEs si riunirà presso la 
SAIG per. DN si incarica di redigere una lettera di richiesta formale per il sindaco per un 
locale. 
 

4. Progetti MAECI 2024 

I tre progetti sono stati condivisi precedentemente con i rappresentanti. Si prende nota 
dei commenti inviati via email. 

CV si rammarica dei commenti ricevuti poco prima della riunione circa la forma del suo 
progetto, non conforme al modello ministeriale. IDR ritiene che non ci siano le condizioni 
per un progetto cosi’ ambizioso, perche’ ci vuole una squadra che lavori insieme e al 
momento non la vede. Inoltre i membri del ComItEs devono essere coinvolti 
nell’organizzazione altrimenti non ha senso fare un progetto simile sotto il cappello 
ComItEs. 

ADR spiega di non aver commentato i progetti data la scarsa esperienza all’interno del 
ComItEs. Ricorda però che i progetti sono presentati per il beneficio della comunità e 
non per interesse personale; chiede che venga valutato il contenuto del progetto e non 
la forma - che è importante, ma può essere aggiustata; offre inoltre il suo aiuto per 
l’impaginazione. 



 

 

Si approvano i progetti di DN e CC all’unanimità. Si approva il progetto di CV 
all'unanimità, previa modifica secondo i commenti di IDR ed impaginazione sul modello 
ministeriale. ADR si rende volontaria per le modifiche su modello ministeriale. 

 

5. Preventivo CAE – rappresentante presso il CAE 

Punto non affrontato, rimandato alla prossima riunione. 

 

6. Ricostituzione dell’Esecutivo – Presidente, tutti 

Nota post meeting: Punto non affrontato; l’attuale esecutivo e’ composto dal Presidente 
e Vice-Presidente. Sentiti diversi consiglieri, si concorda di tralasciare questo punto 
perchè al momento l’opzione esistente è la più flessibile e funzionale. 

 

7. Varie ed eventuali 

Alcuni rappresentanti ComItEs desiderano ottenere un rimborso delle donazioni 
effettuate nell’ottobre 2022 per coprire una temporanea mancanza di fondi nelle casse 
ComItEs. 

I rappresentanti verranno rimborsati. IDR chiede a chi ha effettuato la donazione di 
inviare una richiesta formale di rimborso alla Presidenza via email.  

 

La riunione termina alle ore 20:45.  

 
Segretaria        Presidente 

Barbara Sartore      Ilaria Di Resta 


